
Protokoll Gemeindeausschuss St. Johannes Bosco vom 5. Oktober 

2020, 19.30 Uhr in der Kirche 
Begrüßung 

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt. 

Berichte aus den Gruppen 

o Pfarrcaritas: momentan keine Treffen, nur telefonisch. Es wird zu Weihnachten kei-

nen persönlichen Besuchsdienst geben, es werden Briefe geschickt. 

o Kindergarten: der St. Martinsumzug wurde durch die Verbundleitung abgesagt. Für 

den MBH Benefizlauf wurden Spenden in Höhe von 400€ erlaufen. Die Steine auf 

dem Parkplatz sind ein Ärgernis. Eltern ärgern sich, da Kinder in den Bring- und Ab-

holzeiten die Steine oft als Spielplatz und/oder Klettergerüst nutzen. Die Steine 

möchten bitte geordnet gestapelt oder weggeräumt werden. 

o kfd: es finden keine Treffen statt, alles ist abgesagt. Am Besinnungstag wurde eine 

kleine Andacht gemacht und die Abrechnung der Beiträge fand statt. 

o Erstkommunion: nächstes Jahr zwei Termine (April/Mai). Die Gruppe sucht weitere 

Katecheten. 20 Kinder gehen nächstes Jahr zur Erstkommunion. Der alte Kurs macht 

jetzt schon weiter. Ein Familiensonntag soll im Dezember stattfinden. Der neue Erst-

kommunion-Kurs beginnt nächstes Jahr. 

o Sternsinger: die Sternsinger-Aktion soll stattfinden, Materialien sind schon erhältlich. 

Das Orga-team trifft sich unter Corona-Bedingungen im November. 

o KAB: alle Termine für 2020 sind abgesagt. Die Jahresplanung für 2021 steht. 

o Firmung: ein Vorbereitungsweg mit 40-45 Jugendlichen fand im Boscohaus statt. Es 

wurde eine Bank und Nistkästen mit den Jugendlichen gestaltet. Diese Bank steht an 

der Straße „Am Berg“. Kaplan Frye hat mit den Jugendlichen und Katecheten vor Ort 

einen Gottesdienst gefeiert. Dieses Jahr gibt es 3 Firmgottesdienste, am nächsten 

Samstag ist der letzte Firmgottesdienst. 10 Jugendliche wollen sich nächstes Jahr fir-

men lassen. Die jugendlichen sind sehr diszipliniert (AHA). Einige Vorbereitungswege 

konnten nicht stattfinden. Neu war, die Anmeldung per QR-Code zur Firmung. 

o Pfarreirat: letzte Sitzung war am 20. August. Großer Nachrichtenblock: Schw. Micha-

ela scheidet aus der Krankenseelsorge aus, am 19. November wird der neue Kli-

niktrakt eingeweiht, Nacht der offenen Kirche ggf. in St. Ludwig, neue MAV der Ka-

tholischen Kirche in Ibbenbüren und Brochterbeck. Das Pfarrmagazin wird vom Pfar-

reirat begleitet. 

o Förderverein Schule: kein Bericht, es finden keine Veranstaltungen statt. 

o Küster: die Orgel wurde gestimmt. 

In der Kirche hallt es zu viel. Der Gemeindeausschuss kann nicht ordentlich tagen, da das Boscohaus 

immer an Externe vermietet ist. Die nächste Sitzung wird auf dem Saal im Boscohaus veranstaltet. 

Pastoralplan 

Der Pfarreirat hat sich in den letzten zwei Jahren mit dem Pastoralplan beschäftigt. Es wurden Leit-

sätze erstellt. Gruppen, Vereine, Verbände sollen anhand dieser Leitsätze ihren „eigenen“ Plan erstel-

len. Es wurde eine DIN A4-Seite mit den Leitsätzen an die anwesenden Mitglieder ausgeteilt. 

Die Kernsätze sollen mit Leben gefüllt werden. Karl-Heinz Eiben liest die Leitsätze/Ziele der Pfarrei 

vor. Jeder kann anhand der vorher ausgeteilten Blätter mitlesen. Heike Brügge liest nochmals die 



Leitsätze/Ziele vor. Jeder der Anwesenden sollte gucken, welcher Satz, welches Wort hängengeblie-

ben ist und warum. 

o Orte der Begegnung innerhalb der Gemeinde 

o Orte des Feierns (findet auf Grund der Pandemie nicht statt) 

o Ökumenischer Kontakte pflegen 

o Pfarrei – Gemeindeausschuss als Teil der Gemeinde – Teil einer großen Gemeinschaft 

von Christ*innen 

Wenn diese Leitsätze Zielpunkte vorgeben, bleibt die Frage, wie diese Zeile umgesetzt werden, wie 

planen wir, was planen wir? 

Ggf. den Rahmen enger stecken, wenn Ziele nicht erreicht werden können? An welchen dieser 8 Leit-

sätze arbeiten wir jetzt schon? Was kann ich (als Einzelner) tun, die Ziele zu erreichen? Wie können 

wir uns engagieren? 

Es wird uns in den nächsten Wochen, Monaten, Jahren beschäftigen. Es ist ein Einstieg in einen Pro-

zess. Auf der nächsten Pfarreiratssitzung soll genauer diskutiert werden, wie man die Leitsätze erar-

beiten kann. Eine Hilfestellung an Gruppen, Vereine, Verbände soll erstellt werden. 

 

Messen an Weihnachten 

o Vorschlag von Markus Weweler einen Weihnachts-Gottesdienst auf dem Sportplatz zu veran-

stalten – Hygienekonzept? 

o Vorschlag eines Weihnachtsgottesdienstes auf dem Parkplatz, sowie im Pfarrgarten – Abklä-

rung mit dem Ordnungsamt 

o 4 kleine Krippenfeiern für Eltern mit Kindern á 20 Minuten bis 17 Uhr, mit Anmeldung 

o Eine Christmette in der Pfarrei ist für 22 Uhr vorgesehen. 

o Ordnungsdienst für Heiligabend in Bosco mindestens 4 Personen, Gottesdienst um 18.30 

Uhr, Sitzplatznummern in den Bänken 

o Adventssonntage gestalten 

Folgende Beschlüsse wurden einstimmig genehmigt:  

1. Maximal 4 Kinder – Krippenfeiern an Heiligabend mit Anmeldung per Email 

2. Christmette an Heiligabend um 18.30 Uhr mit Anmeldung und Sitzplatznummern 

3. Ordnungsdienst Heiligabend 4 Personen 

Verschiedenes 

o Gestaltung eines Krippenweges durch Langewiese – in Zeitung und Internet veröffentlichen, 

Anmeldung per Email 

o Der nächste Termin des Gemeindeausschusses ist am Dienstag, 8. Dezember 2020 um 19.30 

Uhr im Boscohaus-Saal. 

o Jens Eiben stellt Emailadressen für die Krippenfeier und den Krippenweg zur Verfügung. 

Tagespunkte für die nächste Sitzung 

o Beschlüsse Gemeindeausschuss – wurden die diesjährigen Beschlüsse umgesetzt? 

o Leitsätze der Pfarrei 

o Weihnachten 

Für das Protokoll: Jens Michael Eiben 


